

Forman agrupación folclórica que une la tradición y la inclusión en Cartagena

“Litoral Sin Límite” reúne a jóvenes con discapacidad y sus familias para abrir nuevas puertas.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidernanantonio.cl

La inclusión se abrió paso al ritmo del folclore en Cartagena. El pasado jueves 10 de julio se constituyó oficialmente la Agrupación Folclórica Inclusiva “Litoral Sin Límite”, un nuevo colectivo que reúne a jóvenes con discapacidad y a sus familias en torno al arte y las tradiciones chilenas.

La obtención de personalidad jurídica les permitirá postular a fondos, participar en eventos y organizar actividades con mayor autonomía y proyec-

ción.

La iniciativa nació desde la experiencia de madres y padres que se fueron encontrando en distintos espacios comunitarios, compartiendo inquietudes similares y el mismo deseo: que sus hijos e hijas fueran reconocidos por sus capacidades, y no por sus limitaciones. Una de esas madres es Adela Balcázar, impulsora del proyecto.

“La mayor necesidad se fue dando porque nos fuimos juntando más mamás con niños con capacidades diferentes. Entonces, como ya se fueron juntando mucho, decidimos que



LITORAL SIN LÍMITES, DE LA COMUNA DE CARTAGENA.

tendríamos que agruparnos para que ellos fueran más visibilizados, para tener mejores oportunidades”, relató.

Así nació la idea de crear un conjunto folclórico. “Si nos agrupamos como un conjunto folclórico

10

de julio se conformó oficialmente la nueva agrupación en la comuna de Cartagena.

con capacidades diferentes, podríamos conseguir más cosas para ellos”, señaló Adela, quien se mostró orgullosa de lo logrado hasta ahora.

La agrupación no solo promueve el baile y la música, sino también el lide-

razgo y la participación activa de sus integrantes. “Mi hijo, por ejemplo, fue elegido secretario del Club Deportivo Súper Alfa. Y eso es porque ellos son capaces de hacer más cosas de lo que la gente cree. Se sienten felices participando”, compartió con emoción.

Aunque no siempre se trata de competir o ganar, para estos jóvenes el solo hecho de estar presentes ya representa una victoria.

“Aunque no ganen mucho, ellos siempre quieren ganar. Nunca quieren perder. Pero participar ya para ellos es un gran logro”, agregó Adela.

“Litoral Sin Límite” espera convertirse en un referente de integración y cultura en la comuna de Cartagena y la región de Valparaíso.